

<b>S i t z u n g s v o r l a g e</b>		<b>Nr. 219/2019</b>
Federführendes Amt: Stadtentwicklungsamt	Erforderliche Protokollauszüge I, II, III, 10, 14, 20, 32, 40, 50, 60, 65, BfU, Stadtwerke	
<b>Beratungsfolge</b>	<b>Behandlung</b>	<b>Termin</b>
Technischer Ausschuss	Vorberatung	N
Gemeinderat	Beschlussfassung	Ö
		07.11.2019
		14.11.2019

**Betreff:**

***Bewerbung zur Durchführung einer interkommunalen Landesgartenschau 2032  
Winnenden - Schwaikheim  
- Beschluss der Bewerbung***

**Beschlussvorschlag:**

- 1.) Die Machbarkeitsstudie für die Bewerbung zur interkommunalen Landesgartenschau Winnenden-Schwaikheim 2032 wird beschlossen.
- 2.) Die Stadtverwaltung wird beauftragt gemeinsam mit der Gemeinde Schwaikheim die Bewerbungsunterlagen spätestens am 19. Dezember 2019 beim Ministerium für Ländlichen Raum und Verbraucherschutz Baden-Württemberg abzugeben.

Bereich	Name	Datum	Ergebnis
Verwaltungsspitze	Holzwarth, Hartmut, Oberbürgermeister	28.10.2019	Zustimmung
Stadtentwicklungsamt	Schlecht, Markus	01.10.2019	Zustimmung

**Begründung:**

Aktuell läuft die Ausschreibung der zweiten Tranche des Ministeriums für Ländlichen Raum und Verbraucherschutz Baden-Württemberg zur Durchführung von Landesgartenschauen und Gartenschauen für die Jahre 2031-2036 im Rahmen des Landesprogramms "Natur in Stadt und Land". Für die Bewerbung ist die Durchführung einer Machbarkeitsstudie und die Einreichung derselben beim Auslober bis zum 19. Dezember 2019 die Grundvoraussetzung.

Im Kontext unserer städtebaulichen Leitbilder des "Stadtentwicklungsplanes 2020+" und zur Verbesserung der städtebaulichen Qualität, der Lebensqualität und zur ökologischen und stadtklimatischen Aufwertung liegt die Machbarkeitsstudie (siehe Anlage 1) zur Teilnahme am Bewerbungsverfahren für eine interkommunale Landesgartenschau Winnenden - Schwaikheim im Jahre 2032 als "Wunschjahr" vor. Optional kommen auch die Jahre 2034 und 2036 zur Durchführung einer Landesgartenschau in Frage.

Der gemeinsame Start zum Bürgerdialog beider Kommunen hat am 28. September 2019 im Feuerwehrmuseum Winnenden mit anschließenden Ortsbegehungen in Winnenden und in Schwaikheim stattgefunden. Bis zum 20. Oktober 2019 hatten die Bürgerinnen und Bürger beider Kommunen zudem die Möglichkeit Anregungen und Ideen zur Berücksichtigung in der vorgelegten Machbarkeitsstudie weiterzugeben.

Bei einem erfolgreichem Zuschlag für eine interkommunale Landesgartenschau Winnenden-Schwaikheim ist vorgesehen, die Bürgerschaft Winnendens über eine Durchführung entscheiden zu lassen und natürlich die Bürgerbeteiligung im weiteren Planungsprozess fortzuführen.

**Anlagen:**

- Bewerbung für eine Landesgartenschau 2032 Winnenden - Schwaikheim vom Büro Kienleplan GmbH aus Leinfelden-Echterdingen, Arbeitsfassung (Anlage 1)